

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.607

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente

y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Viernes 29 de Septiembre 1916

Pagos por adelantado

### ¿Son españoles?

Anteayer se reunieron en Madrid los navieros españoles con objeto de ponerse de acuerdo para elevar una exposición al Gobierno referente al torpedeamiento de que es víctima nuestra flota mercante como si procediera de una nación mezclada en la actual contienda europea.

Esta reunión obligada por las circunstancias apena el ánimo de todo aquel que piensa en las desdichas patrias, puesto que de haber sido gobernada por verdaderos patriotas se hubieran adelantado estos a toda iniciativa particular.

¿Se trata acaso de un siniestro casual en que solo está perjudicada la entidad naviera?

No, se trata de repetidos crímenes cometidos contra el respeto que merece nuestro pabellón nacional y contra los intereses legítimos del libre español.

Pues siendo esto así ¿cómo nuestro Gobierno no se ha puesto en pié y ha protestado enérgicamente?

¿Que habrá pasado una nota a la nación correspondiente? Lo creemos pero también tenemos derecho a pensar que la reclamación habrá sido desposeída de la energía que el caso requiere cuando a estas horas no hay todavía noticias de ser atendida satisfactoriamente. Y esto que creemos, esto que pensamos, se vé confirmado por la reunión a que se han visto obligados los navieros a celebrar.

Lo primero que debe hacerse al abrir el Parlamento es tratar de esta cuestión que es de vida o muerte para nuestro decoro y para nuestros intereses.

No tenemos barcos, dirán algunos diputados repasando la lista de sus propiedades, pero nosotros que tampoco los tenemos se nos ocurrirá contestar:

Pero tenemos una patria que no debe sufrir con paciencia ovejuna a que ningún Estado del mundo la pisotee. Tenemos además nuestra industria, nuestro comercio y nuestra agricultura que tiene derecho a la vida.

Además, el procedimiento de echar a pique toda la embarcación enemiga está justificado pero la que procede de una nación neutral que transporta mercancías no relacionadas en nada de la guerra, es una osadía insostenible que no debemos esperar a que se repita sin hacer sentir nuestro enojo.

No queremos decir con esto que

debemos declarar la guerra a quien nos ultraja, pero sí debemos advertir que tenemos la mano levantada para obligar a que seamos respetados.

La diplomacia no obliga a la humillación y por medio de ella se puede expresar la indignación de un pueblo o de un Gobierno que represente dignamente a sus súbditos.

### CHISPАЗOS

España acaba de adquirir un submarino construido en el extranjero y para mayor escarnio se ha bautizado con el nombre de «Issac Peral».

Decimos nosotros: ¿No era una invención inútil lo del submarino? ¿para qué comprar ahora lo que se despreció teniendo en casa?

Es más; aquel maravilloso invento constaba de más perfecciones que lo que hoy se acepta como bueno y esto mismo dijo el eminente don José Echegaray que formó parte de la comisión técnica que particularmente dictaminaron en pró del mencionado invento.

Nuestros gobernantes son como los chiquillos mal educados; desprecian un obsequio y cuando no lo dan por no contradecirles, entonces rabian, patean y reciben unos cachetes hasta que se lo vuelven a ofrecer.

Magnífico país es este: cuando los viejos chochos se cansan de regir y rajar nuestros destinos, los otros menos viejos cometen ligerezas infantiles mientras nosotros contemplamos impasibles el desbarajuste que destruye los sagrados intereses de los pocos que trabajan y son útiles a sus semejantes.

De aquí a pocos días entraremos en el tercer mes que don Ricardo P. del Pobil suprimió nuestro periódico en el Ayuntamiento asaltando la ley y acuerdos de la corporación municipal.

Mucho se lo agradecemos al Sr. de Pobil pues con su despótica conducta ha hecho honor a todo cuanto decimos contra él.

¿Cuál es el colmo de un político desacreditado?

Hacer honor a sus adversarios a fuerza de desatinos.

En fin, queridos lectores, nuestro amigo Sr. Pobil merece el título de «Caballero cubierto ante la neurastenia».

Se asegura por la misma prensa de la Corte que los diputados de la

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana  
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

mayoría están muy descontentos de la conducta observada por nuestros gobernantes durante las vacaciones del estío y con este motivo trabajarán para que se activen los problemas que afectan a la vida nacional.

¿Serán cándidos esos señores diputados?

Cualquier día sale de su paso el señor Romanones, aunque lo piquen y pongan banderillas de fuego.

El señor Conde es de los que después de recrearse en verano busca la quietud del invierno entre estufas y tapices.

¿Recuerdan ustedes que el actual presidente del Consejo haya hecho algo bueno alguna vez?

Pues es el mismo de antes, con la circunstancia agravante de que es reincidente.

El diputado que no siente animadversión hacia el actual Gabinete es Alfonso el Temerario pues este pobre hombre le ocurre lo mismo que a los muchachos con zapatos nuevos.

¿Cómo va a protestar un diputado que se sienta en el Congreso por milagro?

Bastante hará con callar y chuparse los caramelos que le den.

Y que no chupa el condenado...

A la hora presente no se sabe todavía si los liberales seguirán las obras del mercado o aprovecharán los terrenos para una plantación de camuesos y alcornoques. Esto último tiene vías de realizarse por cuanto a cada politiquillo rojista le encantan esos arbustos y tienen semilla para hacer una espléndida plantación.

En fin, por lo menos habrá un alcornoque por cada concejal de la mayoría.

Se dice que el señor Rojas no hará nada por Alicante por que está enfa-

dao con algunos de su partido y con los alicantinos.

¿Después de habernos humillado tantas veces salimos con esas?

Ese hombre es una fiera desagradecida.

¿Rojas ruje, raja y ríje?

¿Si pretenderá que salga la banda de música a recibirle cada vez que viene de Madrid?

Esos recibimientos solo están reservados a los buenos alicantinos, a los que hacen bien por esta tierra o tienen una cabeza privilegiada en Artes o Ciencias, pero ¿qué puede hacerse por un hombre que todo son piernas?

CENTELLAS

### Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exatamao interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exatamao interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Caldón de la Barca 19 1º de octubre.

### Restauránt-Bar

¡Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pts. Café especial 0'20

Especialidad en desayunos y picadillos. Licores, Aperitivos de las mejores marcas. Carveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven paellas de encargo a precios módicos.

Los miércoles cailes a la Madrileña.

Mariscos del día.—Se sirven raciones.

Reunión de artistas.—No equivocarse junto al banco de España.—Alicante.

### Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE



### Mil gracias

«A mi entrañable amigo don Emilio Ferrer Reus»

Con profunda emoción leí anoche las cariñosas frases que me dedica desde las columnas de este mismo periódico al cual tengo el alto orgullo de pertenecer y por el que no repararía jamás en sacrificar hasta la vida si preciso fuera.

En dichas frases encuentro no solamente al amigo cariñoso y benévolo sino al intérprete de mi carácter indomable ante las infamias y mi humildad entre los humildes.

Sí, querido amigo; dice usted bien en admirable párrafo, que a veces se juzga al que escribe y se le castiga con arreglo a las letras estampadas y no con arreglo a lo que en el fondo expresa, y claro está este sistema tan sencillo de enjuiciar por los que escribieron las leyes trae consigo una serie de víctimas que no pensaron ni por un momento delinquir sino procurar el bien general por medio del aviso, de la previsión y hasta del señalamiento concreto de los malvados para que a pesar de su antifaz sean conocidos por todo el mundo.

Ya se que se apena de mi encarcelación y que se conduce de que a estas horas no haya surgido una buena alma que garantizando mi persona facilite la fianza que se me exige para mi libertad provisional.

Las leyes son así; nada más por presumir que un hombre haya podido injuriar a otro hombre revestido de un hábito ostentado con más o menos acierto, se dispone de la libertad del presunto delincuente y con ella se envuelve la infelicidad de una familia, ocurriendo infinidad de veces que después de tanta amargura sembra la entre seres inocentes no es bastante esa ley para restituirles de los daños causados tanto morales como físicos a más de las pérdidas materiales.

Así es la vida queridísimo D. Emilio; y como yo soy de los que no se desesperan por las contrariedades que pueden surgir en el curso de mi existencia, aquí en la cárcel me tiene resignado hasta que Dios quiera que los hombres dispongan otra cosa.

Decís también mi buen amigo que, en los breves momentos que me habéis visitado no habéis notado en mi el menor detalle de amargura. Claro está; la misma tranquilidad de conciencia me hace fuerte, mantiene mi espíritu sereno y mi cerebro equilibrado y yo entiendo que el poder material de que disponen los hombres es mucho más inferior que el poder de un alma bien templada, contra ésta se estrellan las ruindades, las vilezas y los actos inquisitoriales que puedan concebirse para anonadarla.

Y aquí estoy tan impasible con los brazos cruzados esperando el momento de la justicia la cual empieza alborear con el cariño y afecto que inspiro a todos los que me conocen bien y con la franca amistad que me reiteráis.

¿Que los jueces se equivocaran al juzgarme?

¿Qué me importaría esta equivocación mientras no se equivocaran mis amigos!

Le envía un fuerte abrazo como expresión de profundo agradecimiento y fraternal afecto su buen amigo y compañero

JULIO MARTINEZ

### El trigo «Heraldo de Rhin»

En la última cosecha hemos ensayado una variedad de trigo exótico denominado «Heraldo de Rhin», y vamos a publicar noticias del resultado obtenido.

Nos facilitó dicho trigo la redacción de la revista agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno». La inseguridad en la bondad del trigo hizo que comprásemos tan solo dos kilos que sembramos en secano de buena calidad a primeros de Noviembre, en los estrellados dobles de la vida, cuya plantación deja, como es sabido, mayor espacio de terreno entre unos y otros que el que ofrecen las plantaciones ordinarias. La siembra efectuóse muy espaciada, abonándola con materias químicas, pero substituyendo la potasa por ceniza, pues, en aquellas, como en las actuales circunstancias, escasea tan rico producto y solo se obtiene a precios fabulosos. El abono a licado fué el acostumbrado, es decir, sin exceso alguno.

Unos quince días después nació el trigo con mucha regularidad, y como es natural, tan claro como se había sembrado. Así fué creciendo en muy buenas condiciones, favorecido por las lluvias abundantes de invierno, y a primeros de Marzo alcanzaban ya los tallos una altura de unos 40 centímetros; cada uno había echado gran número de hijuelos y las hojas presentaban un desarrollo exorbitante, siendo su color verde oscuro muy acentuado.

Llegada la época de espigar y una vez salida la espiga de la vaina, alcanzó la planta a una altura asombrosa y uniforme que no bajaba de dos metros. Las espigas eran también de dimensiones gigantescas, conteniendo un promedio de 70 a 80 granos, mientras que en las variedades del país las que más, alcanzan unos 50 granos por espiga. La granazón, debido sin duda a los fuertes calores sobrevenidos durante la misma, quedó algo incompleta, pues el sol secó las espigas antes de que el grano estuviese del todo sazonado.

Procedióse a la siega en junio, y por temor a que la trilla resultase difícil por el enorme tamaño de los tallos que más bien parecían cañas, ya que los había como el dedo meñique dejamos el trigo segado sobre el campo durante unas tres semanas, para que el sol continuase secándolo y fuese así más fácil su trilla y al efectuarla pudimos ver que la caja quedaba muy triturada, mientras que al grano logramos desgranarlo, echando mano otra vez de la curra de piedra que se utiliza al principiar la operación, consiguiéndolo fácilmente.

Acabamos los trabajos de aventado, criba, etc. procedimos a pesar

### TIRO NACIONAL. (República provincial de Alicante) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Escuela de 11 a 12 y de 19 a 20, de los días laborables la matrícula para los reclutas de servicio redudado y del cuerpo de instrucción (e sus excedentes de cuerpo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre 1912. Se hace presente a los señores que se inscriban que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozarán de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916. —El Secretario, Eduardo Peiró. IMPORTANCIA.—Se previene a los excedentes de cuerpo que, según el art. 433 del Reglamento, para la adopción de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presentan certificado de instrucción solo para necarán en el cuartel veinte días.

### FORMAS GRATIS

el grano obtenido; 105 kilos fué el peso indicado por la báscula, de modo que el rendimiento resulta ser de 52.50 por uno, lo cual consideramos un verdadero éxito.

Inspeccionando con detención el grano, nos apercibimos de que en él había dos clases de trigo bien distintas. Una es de grano largo y con la hendidura o corte longitudinal muy acentuado y de color amarillo oscuro, que también se manifiesta en el interior del grano.

La otra es por el contrario, de grano redondo y con el corte poco profundo, color también amarillo, pero muy blanco en la parte interna. Este fenómeno que nos sorprendió, pues durante el desarrollo, las plantas no ofrecían la menor diferencia, ya que tenían igual altura, el mismo tallo, espiga y color, debe atribuirse, según nos indica la redacción de «El Cultivador Moderno», a proceder de variedades híbridas.

Así y todo creemos que lo indicado no ha de quitar importancia a esa variedad de trigo que proporciona tan buenos rendimientos.

Pero hay más aún. Deseosos de conocer las buenas o malas cualidades de este cereal, mandamos molar parte del mismo, con el fin de probar la calidad del pan que se obtuviese con la harina resultante de la molienda. Y ha quedado satisfecha nuestra curiosidad, probando dicho pan, que es excelente, de color bastante blanco y de un gusto exquisito.

Aconsejamos, pues, a los agricultores ensayen el «Heraldo de Rhin», seguros de que han de quedar satisfechos de sus resultados, pero cuiden de sembrarlo primerizo con lo cual tenemos completa confianza en que encontrándose ya desarrollado cuando sobrevengan las fuertes soledas, de mayo y junio, lo secarán en buenas condiciones, no sucediendo lo propio si el fuerte calor sorprende la espiga en estado de imperfecto desarrollo, que es lo que nos ha ocurrido. De no haber sido así, no vacilamos en afirmar que el producto obtenido hubiérase elevado a más de 75 por uno.

J. FIGUEROLA BALLESTER Casafor (Tarragona), Septiembre de 1916.

Se venden des lanchas de pasco.—Razón Concepción, 42-1

### Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de piales y bases de plumas a precios módicos. —Rafael Terol, 13-1. —Alicante.

### SE VENDEN

estanterías 120 pares hermas nuevas Instalación Eléctrica, 600 cajas bridas. Sagasta 25.—Zapatería. Se venden muebles nuevos por marcharse fuera. —San Vicente, 7-3.º

### Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones. Especialidad en el arte podicuro (callista). Curaciones por nuevo procedimiento. —Navarra Rodriga, 9.

### Taquigrafía

Enseñanza completa a señoras y Caballeros por taquígrafo práctico. Taquígrafos en tres o cuatro meses a lo sumo. El mejor y más preciso sistema para la traducción. Lecciones a domicilio. —Precios módicos. Valdequez, 9, entresuelo derecha.

### Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos de fin María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

### Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios. —Santo Tomás, 11, 1.º

### Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entamadas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.



## La emigración

La «Gaceta» publica un decreto de Fomento, en el que se dispone:

Primero. Las circunstancias que los emigrantes necesitan reunir para justificar su derecho á expatriarse, de conformidad con lo establecido en la ley de 21 de Diciembre de 1907 y en su reglamento, harán constar en una Cartera de identidad e información que el Consejo Supremo de emigración publicará y circulará en forma que su adquisición resulte factible, sencilla y económica para los que emigren.

Segundo. El uso de dicha Cartera será obligatorio para los emigrantes, a partir de la fecha que fije el Consejo Superior de Emigración. En ella, por los procedimientos que en la misma se señalen y con la intervención de las autoridades y funcionarios competentes, se especificarán todas aquellas circunstancias que, por virtud de los citados preceptos, deban acreditar quienes intenten expatriarse. Los trámites precisos para ello serán gratuitos.

Tercero. El emigrante, una vez formalizado el contenido de la Cartera y cuando desee adquirir el billete para su pasaje, la presentará en la Inspección de Emigración del puerto de embarque, donde le será devuelta con orden para que el consignatario del buque donde haya de embarcarse expendá el billete.

Cuarto. El consignatario, una vez haya despachado el billete y hecho en la Cartera la anotación oportuna de ello, entregará al emigrante el ejemplar del billete a él destinado y remitirá el otro, más la orden de embarque a él anexa, a la Inspección de Emigración.

Quinto. Para ser admitido en el buque bastará la presentación de la Cartera donde constará ya la firma del consignatario reconociendo que el emigrante pagó el pasaje.

principales ha sido denunciado Vicente Asensi.

### EN LIBERTAD

Por disposición del señor Juez municipal ha sido puesto en libertad Miguel Monserrat Llorens, que se encontraba sufriendo arresto en esta inspección municipal.

## Sorteo de Navidad

La administración de EL PERIÓDICO PARA TODOS ha adquirido para repartirlo entre sus abonados, el billete completo del número

# 21.609

del sorteo de Navidad.

Las participaciones serán de UNA PESETA.

Además, por cada participación hay que abonar cinco céntimos que se invertirán en gastos de talonarios y el sobrante se destinará para obsequiar a los presos de esta cárcel con una suculenta comida que se les servirá el día 1.º de Enero.

Como el número de participaciones es muchísimo más inferior que el de suscriptores, rogamos a los que deseen alcanzar alguna, vengán a proveerse de ella a esta administración antes del día 5 del próximo mes de Octubre, pues transcurrido dicho plazo, es muy posible que se hayan agotado todas.

También ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que con el fin de evitar torcidas interpretaciones que pueden dar lugar a disgustos, los repartidores del periódico no admitirán encargos relacionados con este objeto.

## Acción loable

Ayer visitó nuestra redacción un caballero con objeto de adquirir unas cuantas participaciones de a peseta cada una en el número 21,609 que como saben nuestros lectores tenemos para distribuir las entre nuestros suscriptores.

El referido caballero después de rogarnos que ocultásemos su nombre adquirió una participación firmada al dorso de la papeleta con la declaración de que si sale premiada se reparta el importe entre los presos de la cárcel de Alicante y los pobres.

Digna de encomio es esta acción que revela los buenos sentimientos del donante, puesto que al pensar en su bien, no se ha olvidado de los desgraciados. ¡Ah si todos pensásemos del mismo modo, seguramente la Humanidad no sería tan desdichada!

Felicitemos a dicho señor por rasgo tan generoso, inspirado por los sentimientos de amor al prójimo.

## Cruz Roja Española

### DISPENSARIO

La guardia para mañana será a cargo de los facultativos siguientes: Médico: don Gabriel Montesinos. Practicante: don Otilio Ruiz.

### CURACIONES

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico centro, las siguientes curaciones:

Inyecciones de tuberculioterapia 7. Curaciones, 4.

### SECCION DE MUSICA

Se hace saber a los señores socios Protectores de esta sección que des-

de el día primero de Octubre empiezan las clases de solfeo por el Director de la Banda don Miguel Barberá Botella, y el sub-director D. Manuel Saucó.

Dichos socios o sus hijos que quieran aprender solfeo concurrirán al local de la sección de música los martes, jueves y sábados de 7 a 9 de la noche calle de Castaños 88.

El Secretario Contador, — Otilio Ruiz.

## NOTICIAS

Esta mañana en el tren correo ha llegado a esta capital procedente de Rivadesella (Asturias) donde ha permanecido una corta temporada, el dignísimo Jefe de la Fábrica de Tabacos D. Ramón González Carcedo acompañado de su distinguida familia.

Nuestra bienvenida.

Ha sido aprobada en los exámenes de aptitud para cursar la carrera de Matrona D.ª Dolores Quereda Pastor.

Nuestra enhorabuena.

Se disecan toda clase de animales a precios módicos.

Daran razón en esta imprenta.

SE COMPRA. — Un mostrador y una estantería propio para un establecimiento.

Razón en este periódico.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.ª izquierda.

## Se necesita

un medio oficial de platero.

Bazán, 10-1.ª triplicado.

## SUCESOS

### CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana, estará a cargo de los facultativos siguientes: Médicos: Sres. Ayala e Iborra. Practicante: D. Antonio Orenes.

### HERIDO

Ha sido curado en la Clínica Municipal Ceferino Molina domiciliado en la calle de Madrid número 1 de una herida contusa en el dedo índice izquierdo, producida por mordedura de un pescado.

### RIÑA Y ESCANDALO

Por los de Seguridad han sido presentados en la inspección de vigilancia Eugenio García Calvo de 31 años de edad y Antonio Salvador Gómez, de la misma edad por promover ambos una riña acompañada del consiguiente escándalo en la calle de la Infanta, quedando a disposición de la autoridad competente.

### DENUNCIAS

Por infringir las ordenanzas muni-

170 Prop. Casa Maucéi Barcelona.

dazan, y hasta llega un día en que entre en la Dicta en el Cónclave, y todos ven surgir de repente sobre sus cabezas la idea esclava con el globo en la mano y la tiara en la frente, y desde entonces el Papa y el emperador lo son todo y todo lo que existe en la tierra es por ellos y para ellos.

«En ellos vive el misterio supremo y el cielo que les concede todos los derechos, les dá un festín de pueblos y de reyes, sentándoles a la mesa, mientras Dios, bajando de las alturas les sirve el mundo.

«Los dos están sentados frente a frente, y entre ellos arreglan, recorran y mandan en el mundo.

«Mirando tras los cristales de la puerta, están los reyes, que conspiran el vapor de los manjares, mientras contemplan lo que pasa dentro levantan,

Prop. HERNANI 167

tificarlo la profecía con algún armamento.

«Las predicciones del más habilitado de los hechiceros se realizan mejor; el camino está preparado con un buen ejército con cañones y picas peones y caballos.

«Por eso resulta poco sabio Cornelio Agrippa en esta ocasión, a pesar de su talento; quizás Trileno tenga razón; pero sea de ello lo que fuere lo cierto es que ganará el que se encuentre mejor preparado para cortar con el filo de su espada a cualquier dificultad que se presente.

«En fin, la hora se acerca y quiero quedar solo con mis meditaciones.

«Dame la llave del sepulcro. Luego vete, y no te olvides de nada de lo que te he dicho.



# DE LA GUERRA

## UN RAID COLOSAL SOBRE LONDRES

Ginebra. — El conde de Zeppelin ha declarado que pronto se hará un raid colosal sobre Londres.

El palacio real y los principales edificios serán destruidos.

## EN PLENA REVOLUCION

Atenas. — Grecia se halla en plena revolución, sin que el rey tenga autoridad ni fuerza para contrarrestarla.

## UN MANIFIESTO DE VENIZELLOS

Venizelos ha publicado el anunciado manifiesto al pueblo griego, diciendo que constituirá un Gobierno provisional que se encargará de preparar la defensa de Macedonia contra los búlgaros.

## LA LUCHA AEREA

En la lucha aérea ha sucumbido el teniente aviador alemán Mintgens.

## ATAQUE AEREO

Petersburgo. — Los hidroaviones rusos atacaron la estación situada cerca de Angersee arrojando varias bombas.

## LA REVOLUCION CUNDE

Atenas. — En Nitileno se ha celebrado un mitin monstruo proclamando la revolución.

Tres acorazados y cuatro destructores griegos se han unido a la escuadra aliada.

## ROMA

La prensa italiana comenta la sustitución del Embajador de España Pina, afirmando que lo ha motivado sus sentimientos germanófilos, aunque se reconoce que su labor diplo-

mática fué siempre amistosa para Italia.

Asegúrase que en breve habrá gran movimiento de personal de las nunciaturas y delegaciones apostólicas.

El nuevo nuncio de Viena marchará a su destino hacia mediados de Octubre.

El exnuncio Scapínelli ha informado extensamente al Papa de su eficaz intervención cerca del Gobierno austriaco.

Este libertará a la joven María Canai, condenada a dos años y a un teniente ruso enfermo, prisionero de Austria, ambos libertados por los buenos servicios prestados al Papa.

## CONSECUENCIA DE UN DESASTRE

Amsterdam. — Dicen de la frontera alemana que a consecuencia del último desastre de los zeppelines han comenzado a disminuir las tripulaciones.

Otros muchos han sido arrestados.

## GOBIERNO PROVISIONAL

Atenas. — Tan pronto como Venizelos desembarcó en la isla de Creta constituyó el Gobierno provisional figurando en él todos los elementos republicanos.

El Gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma:

Ministro Interios, Danglis.

Guerra, Mechalopulos.

Fomento, Divernidis.

Hacienda, general Noschopulos.

Además de la dimisión Venizelos ha enviado al rey un «memorandum» en nombre del tercer cuerpo de ejército declarando que la intervención en la guerra es la única decisión capaz de salvar a Grecia.

El jefe del nuevo Gobierno revolucionario, ha desligado a todos sus amigos de compromiso de partido,

dejándoles en libertad de obrar según su conciencia.

Los periódicos gounaristas atacan rudamente a Venizelos llamándole traidor y rebelde de baja estofa.



## Plaza de Toros DE ALICANTE

### Gran Acontecimiento Taurino

Para el Domingo 1.º de Octubre 1916

Se lidiarán

### 4 hermosos novillos-toros 4

de la afamada ganadería de D. EMILIO SANCHEZ, de Salamanca para el fenómeno en miniatura que tantos y tan ruidosos triunfos ha alcanzado en las principales plazas.

## Eladio Amorós

y el aplaudido novillero que hace su debut en España

Juan Gonzalez, (Almanso II) con sus correspondientes cuadrillas.

### — PRECIOS —

Entrada general, 75 cts.—Señoras niños y militares, 45 cts.

## Agrupación Socialista

Se convoca á Junta general ordinaria para el próximo domingo á las cuatro en punto de la tarde.

Hay asuntos de mucha importancia por lo que no debe faltar ningún compañero.

Alicante 28 de Septiembre 1916.

EL SECRETARIO

## Sociedad «La Resistencia»

A los obreros electricistas gasistas y hojalateros no asociados.

Compañeros: Esta sociedad que en el poco tiempo que está constituida,

abarca ya una gran fuerza, ha acordado dirigirse a los que no hayáis ingresado aun en ella para que lo hagáis, seguros que con ello seréis respetados en vuestra condición de esclavos y obtener mejoras que sin estar unidos nunca alcanzaréis.

Nuestros propósitos son buenos si nos ayudáis, pues pensamos implantar el socorro a los enfermos y parados. Así, que, pensad lo conveniente que es estar en la Sociedad, como ya lo están casi todos los compañeros de nuestro oficio.

Los domingos de doce a una podéis pasar por nuestro domicilio Casa del Pueblo, Navas 97 y os convenceréis de la buena marcha de nuestra Sociedad.

¡A la unión, pues!

LA DIRECTIVA

## Escuela especial de Náutica

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1916 a 1917, en la Secretaría de esta Escuela, todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.

Alicante 1.º de Septiembre 1916.

El Director.—José Bauzá Soler.

## Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar? ¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o acrisación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace dolor el aliento si os pensáis la boca seca?

No hebrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar una guía

DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico e desinfectante de las vías digestivas que descongela la mucosa, gestro intestinal, normaliza las funciones digestivas alivia enseguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1'50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kilo.—Cobre a 1'90 pts. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## SE VENDE

la casa núm. 31 de la calle del Paraíso, Precio económico.—Razón, Plaza Santa Teresa, 26

## Modista

Se ofrece para cesar en casas particulares o en la suya, la acreditada modista María Valero, calle Cienfuegos 3, pral.

—Tomad, señor, y no paséis ningún cuidado por mí.

Carlos quedó sumido en una profunda meditación después de salir don Ticareo, y luego levantó la cabeza dirigiendo una mirada hacia la portezuela del sepulcro de Carlo-Magno.

—Perdona, Carlo-Magno—dijo—Sin duda te indignará el zumbido de nuestras ambiciones que resuena alrededor de tu monumento, en donde sólo deberían repetirse palabras austeras. ¡Carlo-Magno!

—¿Cómo puedes permanecer impávido en este sepulcro sin estallar?

—Tú que eres gigante de un mundo ¿puedes extender aquí toda tu altura?

—¿Qué espectáculo tan magnífico presentaba la Europa entera según tú la dejaste al morir! Podía repre-

sentarse esa parte del mundo perfectamente en un edificio con dos hombres en la cúspide, dos jefes elegidos a los que se someten todos los reyes legítimos; la mayor parte de los Estados, reinos, feudos, militares y marquesados son hereditarios; pero el pueblo tiene su Papa o su Cesar; todo marcha al azar, haciendo de esto el equilibrio que impone el orden.

«Electores revestidos de tisú de oro, cardenales envueltos en mantos de escarlata, y el senado doble y sacro que conmueve la tierra le sirven de ostentación, en ese maremagnum inmenso surge una idea que, según las necesidades de la época y de los pueblos, se agranda, se mezcla en todo, se hace hombre y posee los corazones.

«Los reyes la pisotean y la amor-